

Armas yanquis para los franceses

Cherburgo, 21.—Ha llegado a este puerto un buque norteamericano procedente de Nueva York, que trae para Francia cuatrocientas ochenta toneladas de material de guerra de la ayuda militar del Pacto Atlántico. El «Victory», buque estadounidense que lleva a Francia material bélico destinado a Indochina, es esperado el lunes.—Efe.



GERONA

HOJA DEL LUNES

EDITADA POR LA ASOCIACION DE LA PRENSA

Homenaje a Medina

El jugador de fútbol Pedro Medina será objeto de un cálido homenaje el próximo día 29. Consistirá en un partido preliminar entre viejas glorias locales y barcelonesas y un encuentro entre el Girona C. de F. y una Selección catalana, cuyos detalles hallará el lector en segunda página.

Año I - N.º 21

GERONA, 22 de Mayo de 1950

Precio 50 cts.

Violentísimo terremoto en el Perú

La mayor parte de la ciudad de Cuzco ha quedado destruída

COLUMNA SONORA

Agfa y Techni

DOS SISTEMAS DE FILMACION EN COLORES, ENJUICADOS POR UN CAMERAMAN INGLES

Teo Scaife habla para nuestros lectores

En nuestra página 5.ª publicamos las manifestaciones de Teo Scaife, operador cinematográfico británico que habla para nuestros lectores.

Mr. Scaife lleva un tiempo en Gerona, ocupado en la filmación de temas taurinos. En sus declaraciones a uno de nuestros redactores, Teo Scaife opina sobre su profesión, el cine español, americano y europeo, y contesta a la interesante y maliciosa pregunta:

— ¿Qué sistema de filmación en colores es mejor: el Technicolor o el Afgacolor?

Numerosos muertos y heridos

Nueva York, 21. (Urgente). — Según comunican de Cuzco (Perú) a la agencia United Press, un violentísimo terremoto destruyó la mayor parte de la ciudad, a las 10.30 de la mañana del domingo (hora local). — Efe.

Cuzco (Perú), 21. (Urgente). — Acerca del terremoto registrado hoy en Cuzco se conocen los siguientes detalles: El temblor de tierra se produjo a las 10.35 de la tarde (hora local) y no de la mañana, como se dijo en un principio. Varios edificios de piedra con siglos de existencia, se derrumbaron sobre las angostas calles de la histórica ciudad. Las primeras noticias dan cuenta de «varios» muertos y muchos heridos. Los habitantes, presos de pánico, se lanzaron a las calles, donde tropezaban con los escombros y entorpecían la labor (Pasa a la pág. 6.)

Es PRECISO CREAR los ESTADOS UNIDOS de EUROPA

Para evitar la tirantez entre Norteamérica y Rusia

Colonia, 21.—El canciller Adenauer ha declarado en un discurso pronunciado en una reunión del partido cristiano-demócrata, que para evitar que la tirantez entre Norteamérica y Rusia pueda conducir a una explosión, es preciso crear unos Estados Unidos de Europa en los que esté incluida Alemania y serán un tercer núcleo de fuerzas interpuesto entre aquellos dos países para asegurar la paz mundial.

El doctor Adenauer insistió en la necesidad de que Alemania ingrese cuanto antes en el Consejo de Europa, lo que de no llevarse a cabo sería el mayor triunfo cosechado por los rusos. Hizo también resaltar que ni Alemania puede subsistir sin Europa, ni Europa puede subsistir sin Alemania.

Calificó el «plan Schuman» de unión de las industrias mineras y siderúrgicas francoalemanas de gran diplomacia y la cooperación de las dos naciones y la Federación europea, anunciando que el martes iniciará conversaciones sobre dicho Plan con el representante de Francia, Jean Monnet.—Efe.

Berlín, 21.—Jóvenes de ambos sexos de muy diversos lugares del mundo se dirigen a Berlín para formar en la gran concentración comunista, dice la radio berlinesa controlada por los soviéticos.

Añade que hay en camino gente procedente de China y otros países de Extremo Oriente y diversas naciones de Europa y América. Dice que se está preparando una ciudad de tiendas de campaña y que muchos millares de jóvenes hallarán albergue en casas particulares.

El dirigente de la Juventud Libre Alemana, Gunter Schelzinger, ha afirmado hoy que la concentración será pacífica; pero el diario «Der Telegraph», de autorización británica, afirma que seis mil agitadores comunistas pretenden infiltrarse en los sectores occidentales de Berlín el próximo domingo.—Efe.

La guerra no es inminente

Declara Johnson en el Día de las Fuerzas Armadas estadounidenses

Washington, 21.—En un discurso pronunciado ante el micrófono, en relación con la celebración del «Día de las Fuerzas Armadas» norteamericanas, el secretario de Defensa de los Estados Unidos, Louis Johnson, ha declarado que la guerra no es inminente y que no lo será mientras el pueblo estadounidense continúa apoyando al Gobierno en sus esfuerzos por mantener alerta el país, con fuerzas militares adecuadas para atender a cualquier contingencia.—Efe.

Nueva York, 21.—El Secretario de Defensa norteamericano, Johnson, ha declarado que los hombres de ciencia norteamericanos han conseguido notables progresos «en instrumentos secretos destinados a neutralizar los efectos de las armas de destrucción en masa».

Johnson reveló que en los últimos meses los norteamericanos han conseguido grandes éxitos en sus investigaciones en pro de sistemas defensivos.

En un discurso con motivo del «Día de las Fuerzas Armadas», declaró que varios problemas de importancia decisiva que tenía planteados el país para su defensa han sido resueltos de manera satisfactoria.—Efe.

Los rusos preparan bases aéreas en el Sur de China

Destinadas a extender su dominio a todo el Sudeste de Asia

Taipei, 21.—El general Fisher, jefe de los Servicios Secretos de las fuerzas armadas nacionalistas chinas, dice que los rusos preparan bases aéreas en el Sur de China, destinadas aparentemente a preparar la invasión de Formosa y en realidad encaminadas a preparar la de todo el sureste de Asia, simultáneamente al estallido de la tercera guerra mundial.

Dicho general afirma que los rusos no sólo suministran material de aviación a los rojos chinos, desde Manchuria, sino que envían unidades de las fuerzas soviéticas que ahora tienen sus bases en Hong-Chou, a doscientos kilómetros al noroeste de Nankín.—Efe.

Hongkong, 21.—Los nacionalistas chinos anuncian que han rechazado un durísimo ataque comunista al este de Sustao, la principal de las islas Manhsan, situadas al este de Hanói. La información de la agencia Central News, dice que el ataque fué repellido con la cooperación de cañoneros leales que operan en el mar de Las Perlas.

Añade que los rojos no han desembarcado en la isla, pero que fueron derrotados por las fuerzas de tierra nacionalistas, apoyadas por un bombardeo na-

Contra la bomba atómica

Nantes, 21.—El Congreso del movimiento republicano popular aprobó una moción en la que se pide la prohibición del uso de la bomba de hidrógeno y de las bombas atómicas. Al mismo tiempo se pide un control internacional de las instalaciones atómicas. Actualmente el MAP, se ha mostrado partidario de un desarme mundial «bajo el control de todas las naciones». — Efe.

¿Errol Flynn a Gerona?

Errol Flynn, el popular actor cinematográfico norteamericano vendrá próximamente a Gerona, ya que piensa hallar en nuestra provincia lugares adecuados para la filmación de una película de la que sería productor y protagonista. Estos son, por lo menos, los rumores que hemos recogido cerca de personas dignas de crédito.

Esta y otras noticias, tal como la posibilidad de que se instalen en Tossa unos estudios cinematográficos permanentes, podrá leerlos Vd. en la crónica semanal «Cámara lenta», original de nuestro redactor cinematográfico y que publicamos en páginas interiores.

Los que van a pie, también tienen derecho a su Fiesta

Pero por ahora sólo están en preparación las Fiestas del Pedal y del Motor.

Se celebrarán en Santa Coloma y San Feliu, respectivamente

Santa Coloma de Farnés y San Feliu de Guixols han sido las dos poblaciones elegidas para celebrar este año las populares Fiestas del Pedal y del Motor.

El no menos popular y dinámico deportista Ernesto Gusinyé nos hace interesantes manifestaciones sobre ambas jornadas, que para conocimiento de nuestros lectores publicamos en sexta página, en la amena sección «Cada semana un nombre».

En siete días...

PASÓ EL MATARÓ.—El jueves, fiesta de la Ascensión, pasó por Vista Alegre el entusiasta equipo de Mataró. Poco podemos decir de los flamantes campeones regionales. Fueron vencidos por un desahogado Gerona...

OTRO CAMPEON EUROPEO.—En nuestra provincia estamos de enhorabuena. Tras la presencia de afamados amateurs, vino ayer un campeón de Europa de lucha, y aún está fresco el éxito cuando se anuncia, en Figueras, la presentación de otro «as» continental. Esta vez será Romero, acompañado de otros pugiles famosos. La velada será el día 28...

A ESTACAZO LIMPIO.—El Barcelona de hockey sobre patines venció el pasado sábado al C.E. y E.C. por 3-4. Lo más sobresaliente del encuentro fueron los balacazos que ambos jugadores se propinaron. Al árbitro también le tocó su parte...

ALTAS Y BAJAS.—Hasta ahora sólo bajas se vienen produciendo en el Gerona C. de F. Por el camino que seguimos parece que nos hemos envejecido un año. Las bajas del Gerona conocidas son Encinas y Martín. Seguirán otras...

CORREDORES Y ANTORCHAS.—El F. de J. prepara una carrera de antorchas. La novedad nos induce a esperar que el éxito será notable...

EL DEPORTE FEMENINO.—Durante la pasada semana se ha venido jugando el campeonato de baloncesto de la Sección Femenina. Las Flechas Azules se han mostrado como hábiles maestras. Pronto vencerán a los hombres...

Jaime SUREDA PRAT

RESULTADOS de la JORNADA

COPA DE S. E. EL GENERALISIMO
Semifinales - Partidos de ida
R. Madrid - Valladolid 2-2
At. Bilbao - Valencia 5-1

PROMOCION A II DIVISION
San Andrés - Huesca 0-1
Avilés - Tortosa 3-1
Logroñés - Caudal 2-1

CAMPEON

Roberto Font dice...

Se comenta amenado el deporte de puertas adentro. Entre ellos, los que verdaderamente se juegan en local cerrado, existe uno, para la práctica del cual se requieren unas condiciones verdaderamente excepcionales: nervio, vista y rápida concepción cerebral de la jugada. El tenis sobre mesa, al cual nos referimos, de deporte de salón sólo tiene el marco. Lo demás es de deportista nato y con mucha práctica. Como cualquiera de los deportes grandes.

En Gerona, desde su aparición, empezó a practicarse con gran éxito. Pero quien más ha influido en su divulgación, en darle expansión sacándolo del núcleo de grupo para darle ambiente local ha sido don J. Palou, con la creación del Trofeo que lleva su propio nombre, y cuyo reparto de premios de su cuarta edición se verificó hace unos días en nuestra ciudad, con una gran velada en la que actuaron entre otros Ramón, subcampeón de España y campeón de Barcelona, y Aguerri, campeón de Cataluña y que forma parte de la selección nacional que debe enfrentarse con los portugueses.

Como dicho festival fué un verdadero compendio de la actividad del tenis de mesa en nuestra ciudad, quisimos fuera precisamente el campeón de Gerona, Ricardo Soto, quien asomara a nuestras columnas para darnos sus valiosas opiniones sobre el mismo. (Vea Vd. página 2).

PROMOCION A III DIVISION
Manresa - Igualada 6-0
Acero - España Ind. 0-2
Vinaroz - Poblense 3-1

COPA FEDERACION
Sabadell - Gerona 0-3
Tarrasa - Granollers 4-0
Mataró - Mollet 7-1
Europa - Reus 3-2
Júpiter - San Martín 3-1

Israel culpa a los árabes de la actual inquietud en Oriente Medio

Tel Aviv, 21. — El Ministro de Asuntos Exteriores de Israel, culpa a los Estados árabes de ser los causantes de la actual inquietud en Oriente Medio, al afirmar que los árabes imposibilitan deliberadamente la iniciación de negociaciones de paz, y se refiere sin duda, el político judío al regreso de los refugiados a sus hogares.

En una nota de contestación a la Comisión de Control de la ONU, dice que Israel somete la propuesta inicial a la Comisión y continúa dispuesto a entablar negociaciones con cualquier estado árabe que se muestre dispuesto al arreglo definitivo en todas las cuestiones de interés. — Efe.

Trágico accidente en Venecia

Venecia, 21. — Ocho niños han perecido al hundirse un puente por el que pasaban varios centenares de ellos en procesión. La policía informa que los ocho cadáveres fueron recogidos del río Gonzone, pero que hay varios desaparecidos. — Efe.

EL DEPORTE EN LA CIUDAD

Tarrés noqueó a Karl Pirok

La actuación de Zamboa sorprendió por su agilidad

Brillante éxito deportivo de la reunión de ayer tarde

El preliminar de greco se resolvió a los 7 minutos 45 segundos a favor de Sotelo por tocado de Bruguera.

El primero de lucha en el que pelearon Font II y Massagué, menudearon, tal como era de esperar las incorrecciones, un tanto antideportivas de Font II. Fué una lástima que éste se dejara llevar de sus nervios, pues tanto en peso como en técnica se nos mostró muy por encima de Massagué. Pese a esto; Font no quiso luchar noblemente y cualquier ocasión que se le presentó fué aprovechada para propinar al su contrincante golpes ilegales y llaves un tanto desaprobables.

A principios del tercer asalto, acusando Massagué el duro castigo recibido, sucumbió sin gran resistencia, por tocado. Font II fué despedido con una pita estruendosa y Massagué, inconsciente aún, con aplausos.

Subieron al ring seguidamente Pons y Segura. Las marrullerías del primero contrastaron con la limpieza del segundo el cual sin inmutarse fué haciendo su combate para, cuando lo creyó oportuno, forzar el desenfuce. Durante los tres primeros asaltos dominó con bastante claridad el que después había de ser el vencedor, Pons, muy huidizo y traidor, intentó conducir la pelea por cauces a él favorables. Mas Segura, condecorador de tales tretas, no se dejó engañar ni impresionar por los desplantes de su contrincante. Con presas dolorosas y golpes contundentes fué venciendo la resistencia de Pons. Al minuto treinta segundos del cuarto asalto, en una presa muy dolorosa, Pons que, hacia señales de abandono, fué tocado por peseta de espaldas. La victoria de Segura, merecida y bien lograda, no admitió discusiones.

Gran exhibición nos ofreció el negro Kid Zamboa. Agil como un felino sin un ápice de grasas y con una técnica sobresaliente jugó más que luchó con Simarro. Este, que aventajaba al negro en varios kilos, y que comprendió que a las buenas poca cosa podía lograr, optó por tirones de cabello, golpes bajos, puñetazos, etc. El negrito, flemático y dominador, respondía con presas muy efectivas y que hicieron mella en Simarro. Al minuto, escaso del tercer asalto y tras zafarse Kid Zamboa de una serie de patadas saltó muy ágil al cuello de Simarro quien perdiendo el equilibrio dió con toda su humanidad al suelo. El negro, apresándose ambas piernas forzó una palanca y las espaldas del catalán no pudieron desprenderse de la lona. Decir que Kid Zamboa escuchó nutridos aplausos, es poco. Zamboa fué objeto de un verdadero homenaje popular.

Tarrés, por su brillante título de campeón europeo fué recibido, al subir al ring, muy calorosamente. El correspondió saludando al público.

En medio de un silencio precursor de grandes emociones, Tarrés y Karl Pirok dieron principio a su combate.

No es Tarrés muy espectacular. Prefiere aguardar, a luchar. Por eso los principios, cuando ambos cachers están descansados y es imposible lograr ponerlos de espaldas, Pirok fué quien dominó. Buenas presas de piernas combinadas con antebrazos contundentes fueron la nota sobresaliente del primer asalto.

En el segundo ya Tarrés salió dispuesto a terminarlo prontamente. Así lo advirtió el húngaro y temeroso de la cabeza del campeón, prefirió luchar a la defensiva a lanzarse en combate franco. Esperó a Tarrés de

lejos y en cuanto podía se aferraba a sus cabellos para amortiguar los golpes frontales. Tarrés, en algunas ocasiones perdió la serenidad, pues el húngaro reincidía muy amenudo en sus brusquedades. Quizás Tarrés de haber sabido sujetar mejor sus nervios, la pelea no hubiera durado tanto; pero fuera de sí quiso golpear sin una táctica estudiada y muchos de sus golpes pecaron de imprecisos y flojos. Sin novedad terminó el segundo asalto.

La impresión del público era que Tarrés vencería por k. o. Cuando el gong anunció el comienzo del tercer round, gritos de aliento para el campeón sonaron en la plaza. Tarrés finto dos ataques de su contrario, y rápido como el rayo le propinó tres cabezazos seguidos. Pirok se desplomó, pero sacando fuerzas de flaqueza logró incorporarse. Cargó de nuevo Tarrés y las dos cabezas entraron en contacto muchas veces. Pirok cayó y Tarrés, chorreando sangre y con la frente abierta, oyó cómo su rival era tocado hasta diez. El público puesto de pie vitoreó al excepcional luchador que con todo honor ostenta el máximo título continental.

La impresión que nos causó Tarrés, fué inmejorable. Algo parco en presas y poco rápido en algunos momentos, sabe, sin embargo, que en un momento u otro podrá decidir la pelea. Esta seguridad es —creámoslo ustedes— parte de sus grandes éxi-

tos. En Tarrés tiene España a un gran campeón muy difícil de vencer.

Párrafo aparte merece la actuación del señor Allibert, el cual dirigió todos los combates muy aceptablemente.

PEDRO MEDINA SERA OBJETO de un merecido homenaje

Viejas glorias de Barcelona y Gerona en el preliminar

El Gerona C. de F. contendrá contra una selección catalana

Pedro Medina, ausente de nuestros campos desde hace cuatro meses, no ha dejado de estar presente en la memoria de todos los gerundenses, que han seguido con interés las diversas fases de su curación, interesándose en todo momento por él. Y es que Pedro Medina, para todos nosotros es algo más que el delantero centro del Gerona C. de F. Esto, profesionalmente queda como edificación, pero tiene ya un mucho de gerundense y la estima que todo gran deportista nos merece. En este aspecto superó su calidad de jugador, y esto que era de verdadera categoría. Su porte dentro del campo, respondía perfectamente a su caballerosidad que tanto prodigaba

Campeones gerundenses

Tras el Trofeo Palou, Ricardo Soto, campeón de Tenis de Mesa, da sus impresiones sobre este deporte

El acto del reparto de Premios. - Las dos satisfacciones del deportista

A Ricardo Soto, físicamente podríamos describirle como un jugador de tenis de mesa». Su cara de marcados perfiles, nervuda y mirada penetrante, así lo ha-

cen entrever. El título alcanzado lo confirma en su totalidad.

—¿Qué nos dices del tenis de mesa gerundense en el presente año?

—Este año ha seguido el camino ascensional en todos sus aspectos. En el «Trofeo Palou», que se ha convertido en la más interesante de nuestras competiciones, han participado ocho equipos, clasificándose en primer puesto el de la S. A. Grober, del que formo parte junto con Masó y Gómez, habiéndonos adjudicado el Trofeo y tres copas individuales cedidas por un entusiasta anónimo.

—¿Los demás clasificados?

—Pues por este orden: F. de J., G.E. y E.G., La Salle, C. Maniánas, Arte Textil, U.L.S. y Cine Moderno, que, respectivamente, han ganado los Trofeos de don Miguel Solé, don Miguel Portabella, Cine Moderno, Ferrería Torrent, Emiliano Giménez, Delegado G.E. y E.G. y F. M.

—¿Muchos premios?

—Se repartieron un total de 16 copas, trece medallas y otros objetos hasta un total de treinta y un premios. En cuanto al «Trofeo Palou» en particular, debo decirte que tiene una duración de tres meses aproximados, y en todas las ediciones anteriores siempre hubo premios para todos los equipos participantes. Para hacerse con el mismo con carácter definitivo, es preciso ganar el mismo durante dos años consecutivos o tres alternos. Hasta el momento no ha podido adjudicarse.

—¿Lo más bello del tenis de mesa?

—Como en todos los deportes, hay lo que más place y lo que más gusta. O sea, la emoción de cuando lo juegas y la que experimentas en otros momentos. Así yo—y mis compañeros todos coincidimos—lo mejor del tenis de mesa en la presente temporada ha sido el acto de reparto de premios que tuvo lugar en el Cine Moderno. Con satisfacción y orgullo vimos como nuestro cotidiano esfuerzo se veía premiado con la presencia en el mismo

de numerosas personalidades, palpable demostración de su anhelo hacia lo nuestro. Presidieron el acto don José Portabella, don L. Montojo, Delegado provincial del F. de J.; don F. Alcácer, secretario de las mismas; don A. Gibert y J. Avilés, apoderados de la Casa Grober; señor Solé, director de la misma; señor Torrent; don Agustín Ensesa; don J. Palou y don Joaquín José Saurina, Delegado provincial de «Educación y Descanso», el cual dió un especial colorido a la misma con un brillante discurso enalteciendo la labor de quienes desde sus respectivos puestos hacen posible y alientan la sana labor del deporte, que tanto influye en la unión espiritual de los hombres de buena voluntad. Y como esto es lo que todos creemos, y lo dijo con espíritu en el corazón y belleza en las frases, pues fué en extremo aplaudido.

—¿En cuántas pruebas has participado y cuál fué tu clasificación?

—Te diré cuántas y cómo. Pues si bien en todos los torneos locales defendiendo los colores del equipo de la S. A. Grober, en el campeonato de Cataluña de tercera categoría de Federados, defendí junto con Gómez y Bartellí los colores del GE y EG. Logramos nuestra máxima aspiración y quedamos campeones. Con la S. A. Grober, y como te he dicho antes, hemos ganado el Trofeo Palou. He quedado segundo en el campeonato social del Cine Moderno, detrás de Masó, en el cual dió la nota simpática el conocido deportista gerundense don Ramón Segura, regalando dos magníficos trofeos. En el campeonato de Gerona me clasificué en primer puesto. El día del reparto de premios se celebró la final de un torneo a la americana, entre el F. J. y S. A. Grober, que ganamos y cuyas tres copas, donadas por Foto y Cine Sans, regalamos a los componentes del equipo del Cine Moderno, como muestra de simpatía hacia la veterania leonesa de los mismos.

—De los jugadores actuales, ¿cuál crees es el mejor?

—Sin duda alguna sigue siendo Dueso, pero el más prometedor es Ramón, que actuó aquí. Su título de campeón de Barcelona y subcampeón de España a los 16 años, dice mucho para su porvenir.

—Habías hablado de los dos aspectos de la satisfacción que proporciona el tenis de mesa. En lo deportivo, ¿cuál es?

—Como en todos el vencer. Pero en noble lucha, y debiéndose emplear uno a fondo Reconociendo las posibilidades del otro. Y buscar lo que podríamos llamar su punto flaco. Luego, llevar el ataque en aquella dirección. La atención que requiere le tiene a uno en una profunda tensión. Este es el momento cumbre del juego. Te absorbe. Entonces te vives. Y esta satisfacción intensa, junto con la ya mencionada de vernos alentados por gran número de simpatizantes nos proporciona la recompensa moral que en todo deporte amateur se busca.

Y verdaderamente, la satisfacción que a todo lo largo de la conversación se ha reflejado en su rostro, ha ido en aumento, hasta llegar a un verdadero entusiasmo en los momentos finales. Y es que Ricardo Soto, además de clases de tenis de mesa, podría dar otras de lo que es y cómo reacciona el verdadero deportista.

LA FIGURA PRESENTADA

 por
Taller fotográfico S. Martí
 CORT-REAL, 23. GERONA TELEFONO 2239

TARRÉS

Un luchador con porte, cara y hechos de buena persona... Dicho sea con perdón de los demás luchadores. Ni tiene mala cara, ni finge tenerla. Se porta con la mayor naturalidad, y si posee fuerza hercúlea, sólo la hace servir en el ring y en lo que los reglamentos permiten. En el cuadrilátero, un verdadero gladiador, de aspecto imponente. Pecho de toro. Temperamento sereno. Agilidad y ojo avizor. Aunque quien más necesita de ambas cosas son sus contrincantes para no caer víctimas de sus tremendos cabezazos, que tantas victorias y tanta fama le han dado.

La víctima de turno de ayer fué Karl Pirok, que cayó fulminado como tantos otros.

Después del combate y ya con vestido de calle, nada denota su profesión a no ser la anchura de sus espaldas. Atento, atiende a nuestras preguntas.

—¿...?

—En la actualidad tengo 25 años, por lo que creo y espero tener muchos aún de actividad deportiva.

—¿...?

—Nací en Barcelona.

—¿...?

—Antes de dedicarme a la lucha libre estaba en el Negociado de Efectos de un Banco.

—¿...?

—Por las noches asistía a un gimnasio, donde practicaba, entre otras cosas, el levantamiento de pesos. Allí mismo empecé a practicar la lucha.

—¿...?

—Hasta ahora llevo efectuados unos 170 combates. Pero mirando siempre hacia adelante, tengo próximamente el Campeonato de Europa y la aspiración también al mundial. Una «tournée» por el extranjero cierra mis planes inmediatos.

—¿...?

—Muy deportiva y entendida la afición gerundense. Me ha gustado desplazarme a Gerona.

Y tras cordial conversación, al despedirnos me alarga la mano. Titubeo, recordándole en el ring, recordando su recia musculatura, recordando como pocos momentos antes había vencido a su rival. Veo la mano férrea. La miro. Miró después su cara, y al verla, sencilla y con una amplia sonrisa, no dudó en tender la mía al coloso.

G. B.

Foto-Copias, Entregas inmediatas.

Lanzamiento de aeromodelos

De la escuela del F. de J.

Esta mañana, en el campo de la Dehesa, se han efectuado pruebas de aeromodelismo, por los camaradas del Frente de Juventudes, con vistas a la exhibición a efectuar en Bañolas el próximo día 29, con asistencia de autoridades de la provincia. Los mencionados modelos han sido contruidos íntegramente por los camaradas alumnos de la Escuela existente en esta ciudad. (del Frente de Juventudes).

De las pruebas a efectuar, serán designados los modelos que concurrirán al Campeonato Nacional en Madrid, a celebrar en el mes de julio, y para el cual han sido gentilmente cedidos los trofeos por los Excelentísimos Sres. Gobernadores Civil y Militar de la provincia.

Todos los jueves EN SU KIOSCO

triumfo

La última noticia
 La última foto de

CINE - TEATRO - TOROS - DEPORTES - MODAS - CURIOSIDADES

36 páginas en huecografiado
 3 pesetas

G. B.

Nueva victoria del Gerona en Sabadell

Venció por 3 a 0 a los vallesanos

Buena actuación de la delantera gerundense

Sabadell, 21. (Crónica especial). — Una vez más venció el Gerona al Sabadell en la presente temporada, y precisamente en su propio feudo de la Cruz Alta. El pronóstico favorable a todas luces a los del Vallés debido al equipo de circunstancias que presentaba el Gerona, se ha visto truncado nuevamente, de forma clara y rotunda.

EQUIPOS

SABADELL: Domingo, Serra, Vilaseca, Martínez; Ambrós, Dalmáu; Ava, Patro, Colino, Anglada y de la Vega.

GERONA: Pujolrás; Tremoleda, Miarnau, Fábregas, Costa, Trias; Muñoz, Pujolrás, Bosch, Xirau y Armengol.

Arbitró el colegiado señor Balcells y el campo registró media entrada.

Al salir los equipos, el Gerona es recibido con algunos pitos. Al principio el juego es insulso por ambas partes, y una buena combinación entre Muñoz y Pujolrás es cortada bruscamente por Martínez. Tirada la falta por Xirau la pelota sale fuera. Un córner contra el Gerona es bocado con seguridad por Pujolrás. A los 6 minutos de juego, el Gerona consigue su primer tanto por mediación de Muñoz al rematar un centro de Armengol. El público abuchea el juego insulso que continúa. Se tira un nuevo córner contra el Gerona sin consecuencias. Pujolrás para bien un tiro de Vega. Unas

manos de Tremoleda cerca del área, son ejecutadas por de la Vega, parando Pujolrás.

A los 16 minutos el Sabadell cede córner que tirado por Muñoz es rematado por Pujolrás fuera. La pelota merodea por ambas porterías pero sin consecuencias. Se tira una falta contra el Gerona y Pujolrás para tirándose a los pies de Colino. Se endurece el juego ante la pasividad del árbitro. Fábregas y Tremoleda salvan varias ocasiones peligrosas. Muñoz es cargado violentamente cuando se encontraba en inmejorables condiciones para tirar. Un tiro de Bosch es salvado por Vilaseca cuando el portero se hallaba ya batido. Un remate de Colino sale fuera. Muñoz, Pujolrás y Bosch se entienden a la perfección, si bien este último no está afortunado en el tiro. Un gran tiro de Xirau es despejado por Vilaseca. El Sabadell se defiende por algunas individualidades pero carece totalmente de conjunto. Miarnau salva un tanto en la misma línea de gol. Una falta contra el Sabadell es tirada por Xirau, que cede a Pujolrás, éste a Muñoz que manda sobre puerta rematando de magnífico cabezazo. Bosch, el segundo tanto gerundense. Hay gran ligazón en la delantera gerundense. Sin otra novedad finaliza el primer tiempo.

En la segunda mitad, el Sabadell sale sin Serra a quien suple Dalmáu y a éste Patro. Hay unos córners seguidos contra el Sabadell. En un barullo ante el marco del Sabadell, Bosch y Armengol fallan dos buenas ocasiones. El Sabadell presiona y obliga al Gerona a ceder dos córners que se tiran sin consecuencias. Un gran tiro de Muñoz se estrella en el larguero.

La delantera gerundense llega ahora repetidas veces hasta la puerta defendida por Domingo pero sin suerte. La presión gerundense queda demostrada con el hecho de que Costa y Trias —medios volantes— prueban el tiro a puerta por lo muy adelantados que juegan.

Cuando faltaban 5 minutos para finalizar el encuentro, tres buena combinación de toda la delantera, hay un tiro de Bosch, que da en el poste lateral y Xirau a la expectativa, remata, consiguiendo el tercer y último tanto. Hasta el final se juega siempre en el área del Sabadell.

ACTUACIONES

Bien Pujolrás que se mostró valiente cuando las circunstancias lo requirieron. Tremoleda sujetó bien al extremo contrario,

siendo también acertada la labor de Fábregas que jugó un gran partido. Miarnau dió la nota de seguridad y fué el cerebro defensivo. Costa y Trias rivalizaron en entusiasmo y empujaron continuamente a la delantera. Los debutantes Bosch y Muñoz tuvieron una buena actuación, en especial este último, quien entre otros aciertos tuvo desmoralizó a los sabadellenses. El de marcar el primer tanto que se desenvuelve bien en su puesto, y aparte de sus centros, hizo gala de buen rematador. Armengol fué el más bullicioso jugando uno de sus mejores partidos. Xirau y Pujolrás no desentonaron en esta delantera que ayer estuvo acertada.

El Sabadell decepcionó como equipo. Sólo algunas individualidades se salvaron de la mediocridad.

FABRELLAS

EL DEPORTE en las COMARCAS

Flassá, Hilariense, Armentera, Montgrí y Pontense vencedores en campo propio

Rosas y Port-Bou, empataron a un tanto

FLASSA, 2 — GUIXOLENSE, 0

Con buen tiempo y buena asistencia de público se jugó el partido del torneo Copa Primavera, correspondiente a la segunda vuelta entre los equipos C. de F. Flassá y U. D. Guixolense, habiéndose jugado todo el tiempo del partido con entusiasmo y buena voluntad en ambos equipos, marcándose los dos goles en la primera parte por mediación de Colls el primero, y el segundo por un fallo de la defensa Guixolense, que introdució el balón en su propia red.

La actuación del árbitro señor Balansa fué buena, aunque no tuvo dificultades pues no hubo violencias en ninguno de los bandos. — Corresponsal.

ARMENTERA, 6 — USPEAC, 2

Armentera 21. — De nuestro corresponsal por teléfono. — A las órdenes del Colegiado señor Quintana, que ha estado regular por dirigir el juego de lejos, los equipos se han alineado de la forma siguiente: Armentera: Ros, Su-

reda, Solé, Quintana, Casanova, Casadevall, J. Casadevall, Peraide, Mas, Güell y Coll. USPEAC: Buscato, Mallar, Bruguera, Carveral, Muñoz, Genové, Fontdecava, Tèrrel, Viñas, Camps y Gil.

De salida ataca con coraje el USPEAC, y llevando varias veces el pelotero a la puerta local, y punto de ello ha sido su primer gol marcado por Viñas, en un balón que repelió el larguero a los hechos. Reacción el Armentera y, pasa a dominar con intensidad logrando el empate a un tanto a los 15 minutos, por mediación de Casadevall.

En el segundo tiempo, fué mayor la eficacia local en el tiro a puerta, consiguiendo 5 nuevos tantos, terminando el encuentro con el resultado arriba indicado. — C.

ROSAS, 1 — PORT-BOU, 1

Rosas, 21 (De nuestro corresponsal). — El partido se ha caracterizado por un constante dominio del Rosas. La delantera algo desahogada no logró marcar, terminando la primera parte a cero tantos.

En la segunda parte, el extremo izquierdo del Port-Bou, a los 15 minutos, logró el primer tanto.

El resto del partido fué de neto dominio del Rosas, pero sólo cuando faltaban tres minutos para terminar, el jugador Coll logró el tanto del empate.

Rosas: Margalef, Donat, Buscarons, Teol I, Sánchez, Vidal, Argemí, Terol II, Cusi, Arbat y Coll.

MONTGRÍ, 3 — ARENAS, 0

Torroella de Montgrí, 21. (De nuestro corresponsal). — Bajo un signo de franco aburrimiento ha transcurrido el partido de esta tarde. No obstante poca calidad de juego es de notar que el equipo local dominó completamente. Finalizó la primera parte con un resultado de 2 a 0 a favor del equipo casero. A los pocos minutos de iniciado el segundo tiempo marca el Montgrí de un penalty, el tercer y último gol de la tarde.

La actuación del árbitro Pardo dejó mucho que desear. Montgrí: Bayet, Costa, Flaqué, García, Ra, Ferrer, Alaball, Mauri, Mayor, Requill, Quer.

Arenas: Barbé, Bosch I, Granoller, Bosch III, Calsina, Negre, Balloll, Bosch II, Fajol, Negre y Olivet.

S. L. DE ANGLÉS, 5 — BESCANO, 2

Anglés, 21, (por teléfono de nuestro corresponsal). — Ante un numeroso público se ha jugado esta tarde el partido, correspondiente al Torneo Comarcal por la O.A.R.

Terminaron la primera parte con el resultado de 4 a 0, favorable a los locales.

Al reanudarse el juego, después de un dominio intenso por parte del San Luis, el Bescanó, ha conseguido obtener sus dos tantos, y cuando faltaba poco para terminar el encuentro, los locales marcan su último y quinto tanto de la tarde.

El árbitro señor Rusalleda, ha estado bien y a sus órdenes se han alineado de la forma siguiente: San Luis de Anglés: Fajá, Figueras, Suñer, Casta, Rigau, Tusell, Font, Ripoll, Rivera, Camps y Cros; Bescanó: Freixembes, Blanquera, Friexente, Garrigó, Paranel, Farts, Aliu, Vilaplana, Marin, Parandell y Serra.

PONTENSE, 7 — FLASSA, 0

Puente Mayor, 21. (De nuestro corresponsal). — Partido de la máxima emoción, en el que se han tejido bellas jugadas en ambos equipos, si bien el Pontense ha demostrado mejor clase y superioridad como lo indica el abultado resultado de 7 a 0, marcados por Sánchez, Hereu, Poch, Torres y Agustí (3).

La labor del colegiado señor Marimón ha sido excelente y con todo haber anulado dos goles al Pontense (muy justamente), cuando el marcador aún estaba a cero, el público lo ha despedido con aplausos por su acertada e imparcial actuación. A sus órdenes alineó a los equipos:

FLASSA: Carola, Planas, Juanola Coll, Vidal, Maspoich; Gálcerán, Martí, Ribas, Bartolí y Brugué.

PONTENSE: Mis, Agapito, Parés, Fontané, Carabellizo, Molet, Agustí, Poch, Sánchez, Hereu y Torres. — VENENO.

HILARIENSE, 4 — LLAGOSTERA, 2

El encuentro jugado el pasado jueves en San Hilari, correspondiente al Torneo de Primavera, fué bronco y con juego algo difícil, para los locales ya que los visitantes fueron con la intención de ganar, pero el conjunto local, consiguió marcar a los 15 minutos de juego dos tantos. A los 25 minutos marca Torrent, y cuando sólo faltaban 10 minutos para terminar la primera parte es este mismo jugador que consiguió el cuarto tanto para el Hilariense.

Se reanuda el juego y el Llagostera, marca 2 tantos, finalizando el encuentro. El árbitro señor Mendoza, regular, y a sus órdenes el Hilariense, se alineó de la forma siguiente: Puigdemont, Verdaguer, Porta, Ximeno, Masó, Serramitja, Vant, Brugués, IV, Nin, Torrent, Brugués I, y Fábregas. — Corresponsal.

“Tenemos esperanzas en los nuevos elementos”

Dice Mas, a su regreso de Sabadell

Esperamos el regreso de los jugadores para felicitarles, en primer lugar, y para que el delegado de turno, en este caso el amigo Roberto Mas, nos diera sus impresiones personales de la visita de la Cruz Alta. Sonriente fué despidiendo a todos los jugadores, y luego nos atendió: — Tus impresiones en términos generales? — Contento por la victoria y por la forma clara con que fué

lograda. El equipo inyectado de jóvenes ha dado muy buen resultado. Repito, se ha jugado bien.

— ¿Qué tal el partido? — Formidable, habiendo colaborado todos, jóvenes y veteranos.

— ¿El público de Sabadell? — Como siempre, chilló bastante a Miarnau, que sostuvo durante todo el partido un verdadero duelo con el delantero cen-

tro Colino, por cierto muy marrrullero.

— ¿Y los otros... los de verdad?

— Supongo te refieres a los de la Junta Directiva del Sabadell. Esos, también como es proverbial en ellos se han portado con gran deportividad y nos han tratado lo que se dice muy bien.

— ¿Secreto de la victoria?

— No hay tal secreto. Se ha ganado porque se ha jugado más, O sea mercedemente, tanto por entusiasmo como por juego.

— De los nuevos, qué nos dices?

— Muñoz, extremo derecho, ha jugado un magnífico partido. Bosch se ha mostrado a la altura de las circunstancias. Tengo esperanzas en los nuevos elementos.

— ¿Cantera local?

— Vamos, casi por obligación a la creación de la cantera local, pero no descuidaremos esté siempre reforzada por elementos veteranos y buenos. A ver si de la compenetración de unos con otros, logramos el equipo que nuestros colores y la afición merece.

Tus deseos son los nuestros amigo Roberto.

G. B.

Hockey sobre patines

Los gerundenses en la Copa Primavera

Tanto el G.E. y E.G. como el Gerona fueron vencidos por el Barcelona y el Cataluña

Muy mala ha sido esta jornada del torneo «Copa Primavera» para los equipos gerundenses. Anteayer en la Piscina, el G.E. y E.G. fué vencido por el Barcelona C. de F. y ayer el Gerona C. de H. era derrotado en la pista del Layetano por el Cataluña C. de H.

A pesar de estas derrotas, los gerundenses se mostraron superiores a los conjuntos barceloneses; pero les faltó suerte en los remates, muchos de los cuales dieron en los postes. En general podemos decir que los equipos «segundones» realizaron un esfuerzo para demostrar que aun perteneciendo a categoría inferior pueden codearse con los «buenos». Ello fué una lección para nuestros jugadores, que esperamos tomarán en cuenta.

C.E.E.C., 3; BARCELONA C. F., 4

Deplorable fué el espectáculo que se ofreció en la pista de la Piscina a raíz de unas discusiones que la ineptitud del árbitro permitió terminara en una batalla campal.

Como buenos aficionados confiamos que ello no volverá a suceder, pues es inadmisibles que en el deporte sucedan hechos tan desagradables. Delantero el G.E. y E.G., que demostró ser superior a los visitantes; pero en la segunda parte las cosas tomaron aires de violencia y el Barcelona consiguió la

victoria aprovechando, en parte, las expulsiones habidas en las alas grupistas. Marcaron por el G.E. y E.G., Vallmajor (2) y Paz y por el Barcelona, Carbonell (2), Prieto y Rovira.

CATALUNA C. H., 5; GERONA, 3

Esté encuentro se caracterizó por el cansancio que demostraron todos los jugadores a causa del extraordinario calor. Terminó el primer tiempo con la victoria del Gerona por 3-1, ventaja que no pudo estabilizar en la segunda parte en que dominó el Cataluña, consiguiendo sus jugadores cuatro tantos seguidos.

En las filas gerundenses ninguno sobresalió. Por el bando barcelonés destacó grandemente el extremo Costa, autor de todos los tantos, siguiéndole Margarit y Buiria en méritos. El arbitraje de Pellicer, acertado.

Patín "Ultra Ciclón"

EL PATIN DE LOS CAMPEONES

Distribuidor para España:

Industrias Deportivas

Viladomat, 299,

BARCELONA

“FOTOS”

no es solamente la más popular de las revistas gráficas, sino, también la de técnica más avanzada

Todos los números: 36 páginas, portadas especiales a color y planas interiores a varias tintas

Por las páginas de «FOTOS» desfilan semanalmente los más interesantes reflejos gráficos del mundo, maravillosamente reproducidos en huecocolor

Compre todos los domingos «FOTOS» en vanguardia de actualidad

ES LA REVISTA DEL PÚBLICO



El más completo resumen de la actualidad

LOS MARTES, en los quioscos
112 GRANDES PAGINAS!
50 CENTIMOS

Un empate y una abultada victoria en la semifinal de la Copa de S. E. el Generalísimo

Madrid, 2 - Valladolid, 2

El Valladolid pudo conseguir un empate gracias a su labor defensiva

El Madrid desperdició un penalty

Madrid, 21.—Primer tiempo de juego alterno, en el que destaca la labor defensiva del Real Valladolid. A poco de comenzar el encuentro se lesiona el extremo izquierdo madrileño Cabrera, por lo que el Real Madrid jugó virtualmente con diez jugadores. En esta primera parte no se marcó ningún tanto.

Madrid introduce algunas modificaciones en sus líneas con Nario de interior, tratando de forzar la puerta vallisoletana. Lo consigue por primera vez a los ocho minutos. Muñoz lanza una falta y Nario entró al remate, y al tratar de impedirlo Lesmes, envió el balón en su propia meta. Cuatro minutos después, en un avance de la delantera madrileña,

Barinaga pasa la pelota hacia el extremo y Omedo fusiló, desde la banda, el segundo tanto madrileño.

A los trece minutos se sanciona al Valladolid con un penalty que Montalvo lanza fuera. A los 16 minutos, Revuelta marca el primero para el Valladolid y tres minutos antes de finalizar el encuentro, en un barullo, desde lejos, Revuelta consiguió el empate definitivo.

Arbitró bien Arqués, alineándose a sus órdenes los equipos de la siguiente manera:

MADRID: Alonso; Clemente, Mariscal, Navarro; Muñoz, Nario; Macala, Olmedo, Barinaga, Montalvo y Cabrera.

VALLADOLID: Saso; Lesmes I, Babot, Lesmes II; Ortega, Zabala; Revuelta, Coque, Vaquero, Aldecoa y Junco.—Árbit.

La lesión de Cabrera

DOS MESES Y MEDIO SIN JUGAR

Madrid, 21.—Cabrera no podrá jugar en dos meses y medio. Al alinearse hoy en el Real Madrid sufrió una torcedura de tobillo y fractura de ligamentos de la pierna izquierda.—Árbit.

Venció el Celta al Oporto

Oporto, 21.—El Celta de Vigo venció por 4 a 0 al Borvista de Oporto en la 1.ª división portuguesa. Los tantos fueron hechos 2 por Barbosa y los otros dos por Sobrado. El Celta se presentó sin algunos de sus elementos del primer equipo, entre ellos, Alonso y Juanín.—Árbit.

Regresó de Londres Luis de Santiago

Barajas, 21.—Luis de Santiago ha llegado, en avión, procedente de Londres.—Árbit.

Bilbao, 5 - Valencia, 1

Derrota abultada del Valencia

Desde el momento inicial se impuso el Atlético de Bilbao, desarrollando un buen fútbol. El partido ha resultado en conjunto espléndido para la afición bilbaína.

A los 22 minutos inauguró el marcador el Atlético por medio de Zarra, al rematar un córner sacado por Iriondo. Un minuto después este jugador al rematar de cabeza un pase de Zarra obtiene el segundo. A los 27 minutos el Valencia es castigado con penalty por parar la defensa la pelota con la mano, cuando iba camino de la red. Sacó el castigo Iriondo y vale el tercer tanto del Bilbao. A los 34 minutos se produce el cuarto del Bilbao. Gainza centra y el extremo izquierdo vasco Iriondo empalmó a las mallas valencianas.

Con cuatro a cero terminó la primera parte.

A los 14 minutos el Valencia, por medio de Puchades, marcó el primer tanto. A los 25 minutos Zarra en una jugada después de ser zancadilleado obtuvo el quinto y último del Bilbao, y con este resultado terminó el partido. Al encuentro asistió el Presidente de la Federación Española de Fútbol.— Árbit.

Portugal y Escocia igualaron a dos

Lisboa (Urgente).—Portugal y Escocia han empatado a dos tantos.

En la primera parte, Portugal ha jugado el mejor partido de su historia deportiva, pero no pudo conseguir más que un modesto empate. Arbitró el colegiado español Azón, con jueces de línea lusos.

Presenciaron el encuentro cerca de cincuenta y cinco mil personas. Aunque lució el sol, el estado del campo, por causa de las lluvias caídas durante la semana, era bastante deficiente con lo que no permitió la práctica de un juego muy rápido.

El primer gol se consiguió a los 9 minutos al tirar a plazer Travassos. El portero escocés logró hacerse con el balón pero la fuerza era tal que se le escapó de la mano. El equipo escocés reaccionó y comenzó a dar juego a su ala izquierda, la más peligrosa, la cual por mediación de Brup logró el empate a los 20 minutos. Fué un gol de ejecución perfecta pero sin la alegría y espectacularidad lusitana.

Escocia volvió a la carga y logró el segundo tanto a los 23 minutos. El equipo lusitano se desinfló ante la facilidad de aquellos dos tantos y los espectadores

Francia venció a España en Polo

Madrid, 21.—En los terrenos del Real Club de Puerta se ha jugado hoy el encuentro internacional de polo entre los equipos de España y Francia. Ha vencido la selección francesa por 5 tantos a 4.—Árbit.

Victoria portuguesa en balón a mano

Oporto, 21.—La selección Oporto-Lisboa, venció por 10 a 7 al campeón de Austria, en encuentro de balón a mano.— Árbit.

ARTE

AMIGOS Y CONOCIDOS EN LA NACIONAL

Según leemos en la prensa entre los pintores admitidos en la Exposición Nacional recientemente inaugurada en Madrid, figurarían los siguientes de Gerona y sus comarcas:

Pedro Gussinyé de Olot con sus obras "La Pastorela" y "Otoño". Bernades, también de Olot, con "El Bosque". Tapiola, de Gerona, con un paisaje mallorquín y un tema de flores. Guardiola Torregrosa, el artista que actualmente expone en la Sala Municipal, con una acuarela sobre tela titulada "Racimo de aves" parecida a una de las que aquí exhibe.

A todos les deseamos buena suerte.

res tuvieron durante unos instantes la sensación de que Escocia impondría al fin su tradición a clase.

No sucedió esto ya que Portugal logró un nuevo tanto a los 29 minutos.

En el segundo tiempo el juego se endureció y no se marcaron tantos por ninguna parte.

PANORÁMICA GERUNDENSE

Se celebró el tradicional "Aplec" excursionista Este año tuvo lugar en el Castillo de Farnés

Ayer celebró el GE y EG su "Aplec" Excursionista. Fueron escogidos los bellos parajes de la montaña vecina de Santa Coloma de Farnés, en donde se yergue el Castillo que da nombre a la capital de la Selva.

Fueron muchos los gerundenses que tomaron asiento en los coches que a su disposición puso la Entidad organizadora y que los trasladó hasta el pueblo, desde el cual emprendieron el ascenso hacia la ermita que alberga a la Virgen de Farnés.

Los excursionistas locales salieron de nuestra ciudad a las 6 de la mañana y a las 7:30, previamente organizados, iniciaron el camino que debía conducirlos hacia la meta escogida.

A las 10 de la mañana y en la ermita de la Virgen de Farnés, tuvo lugar un oficio que fué rezado por el Rdo. cura párroco de la villa y al que asistieron todos los excursionistas, juntamente con muchos vecinos de Santa Coloma que quisieron sumarse al "Aplec" gerundense.

Terminado el santo oficio y en medio de un gran bullicio y alegría general, dieron principio los concursos populares a los que se inscribieron muchos excursionistas.

El de ramos y flores silvestres, fué ganado por la señorita Tullita Turón, la cual es ya la sexta vez consecutiva que se adjudica el premio. El concurso de lucha a la cuerda, para hombres, fué ganado por el equipo de Santa Coloma de Farnés, "Peña Nap", en competencia lid con el también de Santa Coloma "Peña Los Leones". Los gerundenses, por primera vez en el historial del "Aplec", fueron vencidos, ya que el equipo adoptivo de la falta de los principales y más destacados elementos.

El concurso de salto a la c.m.b.a. para señoritas, dió el triunfo a Victoria Romerán, seguida de Pepita Mir.

A las doce del mediodía se to-

có una audición de sardanas, con vermut a la comida.

Era verdaderamente maravilloso el aspecto del bosque de Farnés a la hora del yantar. Cienos de fogatas daban un aspecto deslumbrante al bello paisaje natural.

Fuó seguido con general interés el acto del sorteo del cordero lechal. Resultó premiado el número 2579.

El regreso hacia Santa Coloma fué emprendido a las cinco de la tarde, no haciéndose esta vez por la carretera general, sino por la mitad del bosque ya que en el lugar denominado "Les aíses" se dió una audición de sardanas, que fué el último acto de hermandad entre los excursionistas de las dos ciudades, ya



Entre los niños que ayer celebraron su primera Comunión en nuestra ciudad, en la iglesia parroquial de Santa Susana del Mercadal, figuran José M.ª Gallejones Rovira y María Puig Gallejones, hijo y sobrina, respectivamente, de don Esteban Gallejones, linotipista de este periódico.

Nuestra enhorabuena a los nuevos comulgantes y a sus familiares.

Frente de Juventudes

En el local de la Delegación Provincial, y con asistencia de 12 camaradas de distintas Centurias de la provincia, han tenido lugar los exámenes de Preselección para designar a los camaradas que asistirán al Campamento Nacional de Mandos, a celebrar en Madrid.

Asistieron a los exámenes el Delegado Provincial señor Montojo, Ayudante Provincial señor Martí y el señor Díez, jefe de la Sección de Rurales.

que desde aquí los gerundenses se despidieron para regresar a la capital.

Hacia las 10 de la noche llegó la caravana automovilística integrada por varios ómnibus y muchos coches particulares, así como algunas motos y bicicletas.

Visitantes barceloneses

En el día de ayer se trasladó a Gerona en varios autocares y coches particulares, un nutrido grupo de elementos pertenecientes a la Industria Radioeléctrica de Barcelona, con el fin de efectuar una visita colectiva a la Inmortal Ciudad.

Los Directivos, Técnicos y Productores de Radio que formaban la expedición recorrieron por la mañana los principales monumentos artísticos de Gerona y almorzaron más tarde en el PENINSULAR GRAN HOTEL, amablemente invitados por los señores PLA y VAZQUEZ, propietarios de la Empresa PLA HERMANOS Y COMPANIA.

Por la tarde visitaron la importante Industria de esta firma, en la que se fabrican una gran parte de los elementos con que construyen sus Radios y Amplificadores muchas de las más acreditadas marcas de nuestro país, además de los que la Fábrica produce con la marca «OPTIMUS RADIO».

También tuvo lugar un emocionante partido de fútbol entre el equipo de dicha Fábrica y otro formado por personal de las Empresas de Barcelona, que efectuaron la excursión, disputándose un magnífico Trofeo y unas Medallas cedidos por «CASA EDISON, S. L.», organizadora del viaje.

A primera hora de la noche los expedicionarios regresaron a la ciudad de Barcelona, sumamente complacidos de su visita a Gerona y de las atenciones que les fueron prodigadas.

Del concierto de obras musicales del artista pintor J. Guardiola Torregrosa

Si el crítico de arte "Argos" y don José Francés, de la Real Academia de Bellas Artes, ambos constatan que el artista-pintor que actualmente expone en nuestra Sala Municipal así como en la Exposición Nacional de Madrid, exhibe obras de justas calidades que ponen de manifiesto el haber alcanzado una madurez en el dominio técnico, bien podemos unir a sus alabanzas, diciendo que sus obras musicales presentadas en el concierto de "Miércoles Musicales" del Círculo Artístico del día 17 del corriente han sido también unas ricas pinceladas sobre el pentagrama, saturadas de una inspiración grata, rica en modulaciones y de unas cadencias que bien podemos calificar de sublimes. Sus obras pianísticas "Preludio núm. 4 (Virginal)", "Vals selecto" y "Preludio núm. 3 con su evocación a Chopin" nos muestra el romanticismo con su claro carácter y genio polaco, dando un brillo de sugestivas tonalidades y de un mecanismo pulcro del que el autor, conocedor a fondo del teclado, ha escrito estas obras con sus mejores resortes de buena escuela.

Para violín y piano, nos dió a conocer su "Cançó humil" de fraseo lírico y "Tamborí" de difíciles pasajes para el instrumentista, y de un tema semejante a una danza burlesca.

Granados ganó la travesía del Retiro

Madrid, 21.—Enrique Granados ha triunfado en la novena travesía del Estanque del Retiro, sobre ochocientos metros, en un tiempo de 11 minutos, 31 segundos. Participaron 83 nadadores.

Donde el artista lanza su gallardía juguetona de ese lirismo profundo es en las canciones "Extasi", "Cançó de l'enamorat", "L'esguard reposa", "Deixat estimar" y "Cançó de Maig" la cual parece un exponente de paisajes de variantes tonos, en un sentir romántico y amoroso. Aquí la música logra una coordinación paralela con el sentido espiritual de la pintura.

Buenos colaboradores tuvo J. Guardiola Torregrosa, en la interpretación de este selecto programa. Rogelio Sánchez pianista de un mecanismo vibrante, tuvo tarea difícil como concertista y acompañante de Juan Guillaume (violínista que puso de manifiesto su madurez en la difícil obra "Tamborí"); y la señorita Montserrat Fabra, que con su dicción pulcra y expresión sensible, imprimió a las canciones el colorido que su autor pinceló sobre el pentagrama.

B. V.

Vacunación antivariólica

Es obligatoria la vacunación antivariólica. Todos los españoles deben estar vacunados y revacunados después de los siete años de la primera vacunación.

No se ha dado un solo caso de viruela en España durante el año 1949.

A todos interesa que no se den tampoco en el actual ni en los venideros.

Haced que os vacune, o revacune, vuestro Médico o sollicitado en los Servicios gratuitos de la Jefatura Provincial de Sanidad e Inspecciones municipales en todas las localidades de la provincia.

Columna sonora

TEO SCAIFE

Teo Scaife es el segundo operador del equipo técnico que rueda la película "PANDORA". Su misión hasta la fecha ha sido el de hacer cargo, detrás de la cámara tomavistas, de las secuencias taurinas que tienen lugar en nuestra Plaza de Toros. Es un "tommy" alto, rubio y de simpática faz colorada. Muy atento, muy cordial y un gran cineasta.

— Soy operador desde hace bastante tiempo. Me inicié en el cine a los diecisiete años.
— ¿Difícil el cargo?
— Requiere facultades. Hay que tener vocación y sentido artístico de lo que se hace.

— ¿Ha intervenido en el rodaje de muchas películas?

— Del número no me acuerdo.
— ¿Podría decirnos las más renombradas?

— "La Rosa Negra", con Tyrone Power; "Larga es la noche", con James Masson; "César y Cleopatra" con Vivien Leigh; "La isla perdida", con Jean Simmons y... "El Tercer Hombre".

— ¿Qué opinión le merece Jean Simmons... Es maravillosa, no?

— Depende. Como todas.

— ¿Qué nos dice de "El Tercer Hombre"?

— Lo mejor, lo mejor... la cámara, dejando aparte la dirección y el guión. Luego la música. El retorno angustioso, vibrante y "climatológico" de la citara.

— ¿Qué le parece el cine español?

— He visto solamente "Currito de la Cruz", de Luis Lucia. Muy bien.

— ¿Cuál es mejor: el cine americano o el europeo?

— El europeo tiene mucha más profundidad.

— Como "cameraman", ¿qué prefiere: el Technicolor o el Afga-color?

— Depende del punto en que se mire. El Afga es mucho más caro.

— ¿Da mucho la profesión?

— ¡Hum!... No contesto.

— ¿Nuevos proyectos?

— Una vez se haya terminado el rodaje de "Pandora" creo que me uniré al equipo de Zoltan Korda para filmar una película en África del Sur.

— ¿Cree usted que es un buen operador?

— ¡Hum!

— Thank you.

M. de O.

Los premios provinciales de teatro amateur

Se ha hecho público el fallo del Concurso Teatral organizado por la Secretaría Provincial de la Obra Sindical «Educación y Descanso» y que es el siguiente:

PREMIOS DE CONJUNTO: Primero, de 1.000 pesetas, al Cuadro Escénico «Caldérón de la Barca», de la Obra Sindical «Educación y Descanso» de Gerona. Segundo, de 700 pesetas, al Cuadro Escénico «Pompeu Crehuet», del Grupo de «Educación y Descanso» de la Cofradía de Pescadores de La Escala.

PREMIOS INDIVIDUALES: Primero, Micaela Sureda; segundo, Santiago Vidal; tercero, Juana Cladera; cuarto, Joaquín Piqué; quinto, Lolita Romaguera, y sexto, María Dolores Romero y José Vilaplana. Seguidamente se clasificaron Juan Pellicer, Josefa Con-



Cámara lenta

Noticias, noticias, noticias

Un idilio a cara y cruz.- Lewin volverá.-

Errol Flynn viene.-Unos estudios en Tossa.

¡Adiós, Pandora!

Indudablemente, el noticiario cinematográfico gerundense de la reciente semana registra dos temas que han dado mucho que hablar a la Prensa nacional y extranjera: la marcha de Frank Sinatra hacia París y el viaje de Mario Cabré a Tossa de Mar. Uno y otro han servido de pauta para crear todo un jugoso mundo de conjeturas en torno a estos dos galanes que se disputan el amor de Ava Gardner.

Los reporteros gráficos han tenido que montar la guardia cerrando con su tenaz asedio un cerco de cámaras para obtener la deseada «foto» en la que aparezcan en íntimo «tête à tête» el «cantor que las desmaya» y esa misteriosa «Pandora», que un día fué la esposa de aquel «boy» pecos y desenfadado que se llama Mickey Rooney. Se han gastado muchísimos rollos de película en torno a tan sensacional devaneo amoroso-cinematográfico del que tan amigos son los grandes rotativos yanquis. Incluso hay por ahí, sin que nadie pueda darnos la razón de su actual paradero, una dinámica periodista estadounidense que representa nada menos que a cinco importantes revistas de su país, en busca del reportaje «único» respecto de tan traído y llevado asunto. La marcha de Frank, tan rápida y difuminada como su llegada, ha abierto la puerta a las más encontradas conclusiones. Unos opinan que el cantor ha sufrido el desengaño amoroso más humillante de su vida. Otros dicen que su excursión transoceánica no tenía otro propósito que el de «saludar» a unos amigos. Los demás afirman que la fulgurante estrella se ha decidido por nuestro actor-torero que, dicho sea de paso, reúne condiciones físicas bastante más aceptables y que, a pesar de no desmayar a nadie, es poeta, lidiador, astro de la pantalla y un «Tenorio» redomado. Prueba evidente de ello es que ambos coincidieron a la salida de Tossa: Sinatra, tomando las de Villadiego, y Mario reincorporándose al seno amoroso que respira para él nuestra incomparable población mediterránea, siendo la despedida del primero, por parte de Ava, fría y protocolaria, y el recibimiento del segundo cálido y extraordinariamente efusivo. Las fotografías hablan, al respecto, con claridad meridiana, y si el lector compulsula las revistas barcelonesas y madrileñas verá que la cuestión se ha resuelto favorablemente para nuestro compatriota.

Noticias hay, señores, para todos los gustos. Noticias que auguran para el escenario natural de la Costa Brava un porvenir cinematográfico verdaderamente halagador. Lewin ha declarado que «Pandora» no será la última película que rueda en el ámbito gerundense. Le encantan las enormes posibilidades de sus incomparables paisajes, y está decidido a continuar trabajando entre nosotros una vez haya concluido, en Londres, la filmación en interiores de su actual producción.

Errol Flynn ha declarado que también vendrá de gira por aquí en busca de «rincones» aptos para su próxima realización, por lo que ya pueden soñar despiertas sus incontables admiradoras, ya que el apuesto héroe de «Murieron con las botas puestas» desea descubrir alguna estrella, de entre el sexo femenino indígena, para hacerla su «partenaire».

Otra información que nos viene de no sabemos dónde, asegura que la «20 Century Fox» alimenta la intención—ya que en América el asunto pelicularo se está poniendo por las nubes—de instalar en Tossa unos flamantes estudios cinematográficos en los que se trabajará a todo tren y con técnicos y personal subalterno español. Enhorabuena.

Y ahora viene la última: «Rómulus Films» levantará el campo dentro de cinco o seis días. Hoy y mañana se rodarán en nuestro coso las últimas secuencias taurinas. Lewin, Ava, Mason, Cabré, Sheila, Warrender, Patrick, Jack Cardiff y todos los que componen ese mundo pintoresco, interesante y subyugador de las películas se van... se van a Londres...

Y aquí nos quedamos nosotros, para ir pergeñando la historia.

Antonio PASTOR-FORASTER

de, Miguel Vidal, Joaquín Sureda y Rosa Esparch.

Los premios de este Concurso serán entregados el próximo día 18 de julio, Fiesta de la Exaltación del Trabajo.

Salón Gran-Vía

«DULCINEA»

y «LOS TRES CABALLEROS»
En la presente semana el Salón Gran-Vía, nos ofrece una cinta declarada de interés nacional, «Dulcinea», muy bien interpretada por la ya conocida Ana Mariscal, junto con ella encarnan muy bien sus respectivos papeles los actores Carlos Muñoz y Manuel Arbó.

«Dulcinea», como ya es sabido, ha sido un éxito de taquilla en casi toda España, puesto que es una cinta muy bien llevada, y que a no dudar el público de nuestra ciudad podrá juzgarnos, por ser una de las mejores películas españolas que hasta la fecha ha sido mejor realizada. De Ana Mariscal y Carlos Muñoz, huelga hacer comentarios, puesto que son unos de los mejores actores españoles.

Como de complemento, la película que llenó de público cuando su estreno en este mismo local, «Los tres caballeros», muy bien llevada por Walt Disney. El technicolor bien realizado.

Coliseo Imperial

«LA MALQUERIDA»

La inmortal obra de don Jacinto Benavente ha sido trasladada a la pantalla con un real sentido cinematográfico por el gran realizador mejicano Emilio Fernández, que ha hecho de «La Malquerida» una de las obras cumbres de aquel cine. Un intenso drama rural pleno de acción e interés, con la historia de amor violento más apasionante, en la que madre e hija luchan por el amor de un hombre, cuyo guión de proporciones extraordinarias y auténtico ejemplo de lo que es ritmo cinematográfico, se ofrece en magnífica lección de cine explicada por el Indio Fernández, quien ha conjuntado a la perfección sonido, guión, interpretación y fotografía (a cargo del brujo de la cámara Gabriel Figueroa), dándonos un ritmo común y una aunada y magna expresividad.

Dolores del Río, que en esta película ha logrado la más soberbia interpretación, y el gran astro azteca Pedro Armendáriz, con Columba Dominguez, en sus respectivos papeles, logran unos matices tan sorprendentes que muestra cumplidamente la plenitud de su arte.

«La Malquerida», ha sido premiada en la Bienal de Venecia, lo cual ya es una prueba rotunda de la gran e indiscutible calidad de este soberbio film, que

María Rosa Salgado

María Rosa Salgado, gentil y joven actriz del cine español, es actualmente una de las más esperanzadoras promesas en el plantel de intérpretes con que cuenta el Séptimo Arte en España. * En Gerona se han proyectado varios films de la encantadora actriz y en todos ellos ha merecido la simpatía y el elogio del público.



Teatro Albéniz

«VUELVE A MI»

La noticia más sensacional dentro del ambiente cinematográfico la constituye, sin duda alguna, la reaparición conjunta de Fred Astaire y Ginger Roger. Esos dos hombres mágicos que obtuvieron triunfos como no ha conseguido

Salón Gran-Vía

Hoy lunes. Tarde y noche
EXTRAORDINARIO PROGRAMA
La joya del cine español

Currito de la Cruz

con PEPIN MARTIN VAZQUEZ, JORGE MISTRAL, NATI MISTRAL y TONY LEBLANC
Director: LUIS LUCIA

La vida secreta de Walter Mitty

con DANNY KAYE y VIRGINIA MAYO

Dasfilasatelar CINE - FOTO SANS

BRUCE BENNET

Seudónimo, porque su verdadero nombre es Herman Brix. Nació en Tacoma (Washington). Comenzó su carrera cinematográfica como protagonista de una de las series de «Tarzán», aunque luego fué substituido por Buster Crabbe a causa de un grave accidente sufrido mientras rodaba una de esas películas.

Durante algunos años se dedicó a su profesión como ingeniero, hasta que fué solicitado por Hollywood para reanudar su carrera artística, en la que ha conseguido notables éxitos. Quizá el mayor triunfo de su carrera lo consiguió en el papel de «Cody» en «El tesoro de Sierra Madre», donde actuaba con Humphrey Bogart, Walter Huston y Tim Holt, bajo la dirección de John Huston.

Bruce Bennet es uno de esos grandes actores americanos que saben adaptarse a cualquier segundo papel con una propiedad y naturalidad que se encuentra muy pocas veces en las producciones de otros países. Hasta ahora le hemos admirado en «La sentencia», «El amor llamó dos veces», «La senda tenebrosa» y, como antes hemos dicho, en «El tesoro de Sierra Madre».

Reportajes boda, foto - copias, material fotográfico, etc., etc.

Teatro Ulltonia

«LA MUJER, EL TORERO Y EL TORO»

Complemento, será ofrecido el reestreno «Lo que desea toda mujer», una maravilla de humor felizmente interpretada por Claudette Colbert y Don Ameche.

GERONA - HOJA DEL LUNES

ADMINISTRACION:

Primo de Rivera, 6, principal

Teléfonos 2042 y 1882

Esta semana nos presenta el sustituido Teatro Ulltonia, la película «La Mujer, el torero y el toro», protagonizada por el gran torero español Mario Cabré, que actualmente protagoniza la cinta «Pandora», que se está rodando en nuestra incomparable costa brava y en la plaza de toros de nuestra ciudad.

«La mujer, el torero y el toro», es una película nacional, que a no dudar ha de llamar la atención al público gerundense, por ser ésta una de las mejores que se han llevado a cabo hasta la fecha.

Mario Cabré, en esta película ha logrado la más soberbia interpretación, junto con la bella Jacqueline Fresle (francesa) que en sus respectivos papeles logran unos matices tan sorprendentes que muestran cumplidamente la magnitud de su arte.

La fotografía, de esta cinta, ha sido bien llevada, dándole un ritmo común y una aunada y magna expresividad.

Como complemento, la tan esperada cinta americana «Bufalo Bill», magistralmente interpretada por Gary Cooper.

Cine Moderno

«COPACABANA»

Pocas veces, en una película, se han reunido y combinado felizmente tantos elementos de distracción y entusiasmo para los espectadores como en «COPACABANA».

«Recuerdan ustedes la personalísima gracia del cómico más cómico de nuestro tiempo, Groucho Marx, hermano mayor de aquel trío fenomenal que tantos buenos ratos nos hiciera vivir en cintas de despanpanante recuerdo? Recuerdan ustedes a Carmen Miranda, la «vedette» más atractiva, sugerente y dinámica de todos los films que hemos visto? Ustedes podrán imaginárselos a cada uno por su cuenta, pero no cara a cara: dialogando graciosamente bailando al son de sonadoras melodías, enamorándose vertiginosamente en un ambiente de gran riqueza. Ustedes no podrán imaginárselos ni se esfuerzen en ello. El próximo miércoles, en CINE MODERNO le ofrecerá la mejor ocasión de su vida para que pueda admirarlos juntos a través de este gran film de fastuosidad, simpatía, música y buen humor.

Además en el mismo programa, «Melodía para tres», un film sentimental por Jean Hersholt y Fay Wray.



SALON GRAN-VIA

Mañana, martes. Tarde y noche

COLOSAL PROGRAMA

Estreno de la maravillosa producción nacional

DULCINEA

(Declarada de interés nacional)

con ANA MARISCAL, CARLOS MUNOZ y MANUEL ARBO
Dirección: LUIS ARROYO

Reestreno de la obra máxima de Walt Disney

Los tres caballeros

(En technicolor)



Las conferencias de Londres

Todo el optimismo europeo consecuente a las conversaciones preliminares de París, se vino abajo en las entrevistas de la semana pasada en Londres entre los Ministros de Asuntos Exteriores de las tres grandes democracias occidentales.

Mr. Bevin, sirviendo los particulares intereses de Inglaterra, todo lo cortés y hábilmente que se quiera, ha destruido la posibilidad europea de una unión económica sobre la plataforma del carbón y el acero francoalemanes. Inglaterra sigue considerándose mundo aparte del mundo europeo, Inglaterra sigue considerándose cabeza de un imperio esparcido por los más lejanos lugares del globo, y sigue mirando a Europa como objeto de hegemonía.

La postura es razonable hasta cierto punto y catastrófica en definitiva. Es razonable porque, guiadas todas las naciones de Occidente por sus intereses y puntos de vista particulares de naciones aisladas, a nadie puede extrañar que Inglaterra vaya a lo suyo como todos los demás. Y es catastrófica porque, mientras todas las naciones de Occidente no se apean de su burro egoísta y de sus particularismos, el mosaico occidental será fácil presa para la voracidad imperialista y total del comunismo ruso.

Peró como la razón inglesa de su postura la admita hasta cierto punto, conviene aclarar el por qué de esta limitación. Que Inglaterra se considere cabeza de un mundo extraeuropeo ya no es una razón tan fundada como podría haberlo sido hace unos cuantos años. Inglaterra sigue siendo la cabeza de un imperio, pero de un imperio vacilante y a pique. Políticamente, el imperio ya se le ha escapado de las manos y, económicamente, se resquebraja por días. En realidad, cerca de cincuenta millones de ingleses metropolitanos han vivido una existencia superior a caballo de los países inmensos del imperio; Inglaterra ha sido una nación industrial y administrativa, después de haber sido marinera y militar. Los millones de ingleses metropolitanos nacidos en su isla han vivido de sus fábricas y de sus oficinas, y este régimen de vida se les hace cada día más difícil porque los millones de hombres de su imperio, que encontraban normal esta situación, hacen tiempo que han empezado a considerarla poco satisfactoria y a pensar que ellos pueden perfectamente disponer de sus propias fábricas y de sus propias oficinas, al margen de las oficinas y fábricas metropolitanas.

Este cambio indudable de las cosas ha apretado el cinturón de Inglaterra que ya no es hoy el pueblo señor de otros clasificados entre los servidores y los esclavos, y día llegará en que el cinturón económico de la metrópoli cinda y reduzca más las cinturas inglesas. Este límite es el que hay que ponerle a la razón inglesa de Mr. Bevin, y este horizonte oscuro a sus esfuerzos y a sus esperanzas.

Explicable es, no obstante, que Mr. Bevin se esfuerce y se espere, pero equivocado de principio a fin. Decía en mi primer comentario a la Conferencia de Londres, que nada que valiese la pena podíamos esperar, porque Occidente estaba incapacitado para la obtención de frutos óptimos, en tanto no arrojase por la borda todo su orden de vida, revolucionando su cuadro de valores y de ideas. Y decía, como me considero en la obligación de seguir diciendo, que esta incapacidad conducía a la catástrofe.

Podemos, pues, explicarnos lo que sucede; explicarnos la conducta de las grandes naciones occidentales, pero no considerarla acertada, sino errónea y grave, entrecada en aferrarse a un orden de vida y de cosas que el tiempo que vivimos ha condenado a morir sin posible apelación.

Antonio-José HERNANDEZ NAVARRO

Cada semana un nombre

ERNESTO GUSINYÉ

Don Ernesto Gusinyé es el Delegado de la Sección Ciclista del C.E. y E.G. y forma parte, además, de la Sección Motorista de la referida entidad. Proverbial es la simpatía de que goza en Gerona don Ernesto, por su carácter afable siempre; por su bondad y por aquellas especiales dotes de organizador que tanto le caracterizan. Ama el deporte por instinto, y prefiere los que ponen de relieve el esfuerzo físicamente individual. Por eso ampara y es fervoroso entusiasta de la bicicleta pese a ser propietario de una soberbia «moto». Yo le he visto gritar, en cierta ocasión, por la empinada carretera que conduce al Santuario de Nuestra Señora de los Angeles, estimulando a voz en grito el fatigado pedaleo de los ciclistas. Yo le he visto emocionarse en la meta a la llegada de los corredores. Don Ernesto Gusinyé es lo que es: un imponderable deportista.

—¿Cómo van las cosas?
—Sobre ruedas.
—¿Te refieres a la Fiesta del Pedal?
—Exacto.
—¿Será lucida este año?
—Superará a las celebradas en años precedentes.
—¿Cómo va la organización?

—A todo tren. Hemos celebrado varias reuniones y...
—¿Dónde iremos?
—A Santa Coloma de Farnés. ¿Qué te parece?
—¡Magnífico! Pero tú sabrás que nunca segundas partes fueron buenas, dice nuestro refranero.
—No lo creas. Los que participamos el año pasado de la Fiesta recordamos con delectación aquella memorable jornada ciclista. Los bellos parajes de la Fuente de San Salvador; la hospitalidad de los farnenses; en fin, tú, que también estuviste entonces, sabes, mejor que yo, a lo que me refiero.
—¿Existe algún aspecto particular que invite al C.E. y E.G. a volver allí?
—La celebración del Milenario. El Ayuntamiento se propone dar la sorpresa. Famosas coblas, grupos folklóricos, etc., etc.
—Entonces será de abrigo...
—Así parece. Aunque si empieza a apretar el calor...
—¡Iremos a la playa!
—Eso será cuando la Fiesta del Motor. ¿Quién te lo ha dicho?
—¡Hombre!... Me lo supongo.
—Este año vamos a San Felú de Guixols.
—Me parece de perlas.

En Teruel el ministro de Educación Nacional

Inauguró el Instituto de Enseñanza Media

El señor Ibáñez Martín visitó también Vallbona, su pueblo natal

Teruel, 21. — A las diez y media de la mañana en la iglesia catedral se celebró un solemne Te Deum oficiado por el prelado de la diócesis, fray León Villalobos, quien después celebró una misa rezada.

En el presbiterio tomaron asiento el ministro de Educación Nacional, señor Ibáñez Martín, y su esposa la condesa de Marín, el director general de Enseñanza Primaria y el de Enseñanza Profesional y Técnica, así como el comisario general del Instituto Nacional de Previsión; el rector de la Universidad de Zaragoza y las primeras autoridades así como el Ayuntamiento y Diputación en corporación bajo mazas.

Posteriormente el ministro y séquito se trasladaron al monumento al heroico comandante Aguado, expresión del glorioso Alzamiento en Teruel.

A continuación se dirigieron a la Escuela Normal del Magisterio donde fué recibido por el catastro de profesores y alumnos. Después de recorrer las dependencias del edificio recibió a los miembros del Consejo provincial de Educación; encargó al gobernador que se pusiera en contacto con los alcaldes de la provincia para que e enteraran de los locales que pueden ser habilitados para escuela, asegurándose que dentro de muy poco tiempo quedarán terminadas las nuevas instalaciones de escuelas en la provincia que son necesarias.

El señor ministro y acompañantes visitaron más tarde las obras de reconstrucción de la catedral, verdadero monumento nacional y a continuación el edificio del Palacio de Museos y Bibliotecas.

A las doce y previa la celebración de un acto académico, se dirigió a inaugurar el Instituto de Enseñanza Media.

El ministro en la puerta del edificio fué recibido por el magnífico rector de la Universidad de Zaragoza, el director del Centro y claustro de profesores. El numeroso público que estaba estacionado en los alrededores del edificio tributó al ministro una clamorosa ovación.

En primer lugar, el obispo procedió a la bendición de los nuevos locales y después se celebró un acto académico en el parnifio, que fué presidido por el señor Ibáñez Martín.

Este nuevo centro de Enseñanza Secundaria inaugurado, lleva el nombre del ministro.

Acompañaban al señor Ibáñez Martín, en la presidencia, el obispo de la diócesis, el rector de la Universidad, los directores generales de su séquito y demás autoridades.

Inició el acto el señor obispo quien pronunció unas palabras para agradecer la asistencia de tan relevantes personalidades. Dijo que el Caudillo había ganado hasta el presente muchas batallas y que uno de sus principales aciertos era el señor Ibáñez Martín. Dijo que Teruel se siente muy reconocido a los desvelos del ministro.

Cerró el acto el señor Ibáñez Martín, con un elocuente e interesante discurso.

A las cinco de la tarde el ministro y acompañantes se trasladaron a Vallbona, pueblo natal del señor Ibáñez Martín. En dicha población fué recibido por el alcalde, Ayuntamiento en corporación, el hermano del señor ministro y todo el vecindario en masa.

Miscelanea nacional

Béjar, 21. — Desde ayer tarde está cayendo sobre la ciudad y su zona una continua lluvia y reina fuerte viento. En la zona montañosa ha caído una pequeña nevada. El temporal continúa. — Cifra.

Almadén, 21. — Desde la madrugada llueve torrencialmente en toda la comarca, con viento dirección Suroeste. A media tarde ha descargado una fuerte tormenta con numerosas tronadas y relámpagos. Han caído algunas chispas sin causar desgracias personales. — Cifra.

Sevilla, 21. — Llovió copiosamente sobre la madrugada. Mediada la mañana mejoró el tiempo y por la tarde lució el sol. El Observatorio Meteorológico comunica que se han registrado 13 litros y medio por metro cuadrado de agua. En los alrededores de la capital también ha llovido con intensidad en la zona campesina. En dicha comarca alcanza el agua más de 30 cm., en los terrenos bajos. En los que abundan los sembrados, como el trigo y garbanzos, la lluvia ha sido beneficiosa. — Cifra.

San Sebastián, 21. — Al mediodía se ha verificado la inauguración y bendición de los locales de la Asociación de la Prensa de esta capital, coincidiendo con la conmemoración del Aniversario de su Fundación. Fué entregada al Gobernador Civil de la provincia y presidente de honor de la Asociación de la Prensa de San Sebastián el título que le confiere la Presidencia. El acto se realizó en un ambiente de gran brillantez y asistieron además del Gobernador Civil, el Gobernador Militar de la plaza y otras autoridades. — Cifra.

Madrid, 21. — En la plaza de la Armada, la juventud madrileña ha rendido homenaje al Beato Domingo Savio, que fué alumno de las Escuelas Salesianas. — Cifra.

Almadén, 21. — En la Ermita del Cristo de la Fuensanta, recientemente restaurada, donde también se venera la imagen de la Virgen de Fátima, se ha celebrado una solemne función religiosa, por la curación de una niña que padecía parálisis infantil en ambas piernas. La pequeña es hija del obrero Adolfo Talavera. Hasta hace 2 meses tenía que valerse para poder andar, de un aparato ortopédico. — Cifra.

Trigve Lie conferenciará con Bidault, Bevin, Truman y Acheson

París, 21. — Trigve Lie, secretario general de las Naciones Unidas, ha pasado la mañana en sus habitaciones, trabajando en la confección del informe de sus conversaciones con los dirigentes soviéticos durante su reciente «misión de paz» en Moscú. El lunes conferenciará con Bidault

La emoción de los paisanos del señor Ibáñez Martín fué tanta, que rompiendo todo protocolo, abrazaron efusivamente a su visitante ilustre.

Seguidamente el ministro de Educación Nacional se dirigió a la iglesia parroquial donde se cantó una Salve. Después en el Ayuntamiento sostuvo un cambio de impresiones con la corporación municipal. Requerido por el vecindario salió al balcón principal del edificio del Ayuntamiento y dirigió la palabra a los reunidos. Aprovechó el momento para rendir un caluroso homenaje a su padre, don Pedro Ibáñez Martín, que fué uno de los alcaldes del pueblo que más buen recuerdo ha dejado, por sus esfuerzos y sacrificios en pro de las mejoras de la población. Terminó con un «Arriba España» que fué contestado entusiastamente por todos los presentes.

Bajo las mismas muestras de cariño que a su llegada, el señor Ibáñez Martín abandonó su pueblo natal y se trasladó a Mora de Rubielos, donde también le fué tributado un caluroso recibimiento por parte de autoridades y vecindario.

Primeramente se dirigió a la antigua parroquia donde se cantó una Salve y después presidió los actos de inauguración de los nuevos locales del Instituto Nacional de Previsión.

A las ocho y media de la tarde regresó a Teruel, para asistir a una representación teatral por parte del «Cuadro Artístico» que puso en escena «Los amantes», de Harzenbusch. — Cifra.

Terremoto en el Perú

(Viene de 1.º pag.)

de salvamento para rescatar, entre las ruinas, a los heridos. El temblor duró solamente unos segundos, pero fué de violencia tal que numerosos edificios se derrumbaron. Al caer los de piedra y argamasa, se levantaban gigantescas nubes de polvo, que horas después del terremoto cubrían a Cuzco como un manto, sin que soplara la menor brisa para dispersarlas.

Entre los edificios destruidos figuran las históricas iglesias de Santo Domingo, Belén y S. Francisco y el Colegio Nacional de Ciencias. — Efe.

Lima, 21. — La noticia del terremoto de Cuzco ha causado una profunda impresión en Lima. Las emisoras interrumpieron sus programas para dar la noticia, que repitieron durante quince minutos, a mismo tiempo que daban los primeros avisos del Gobierno para organizar los socorros.

Las noticias que tiene el Gobierno son de que el 20 por 100 de los edificios de Cuzco han quedado destruidos. En lo que se refiere a víctimas, no se saben cifras exactas, puesto que los trabajos de salvamento se realizan con grandes dificultades debido principalmente a la confusión.

En Lima se preparan numerosos aviones para despegar con dirección a Cuzco. Transportan médicos, enfermeras, medicamentos y equipos sanitarios en general. Todos los hospitales de la capital están en estado de alarma, dispuestos a recibir a las víctimas que puedan ser trasladadas en avión.

La distancia en avión es de unas tres horas de vuelo. — Efe.

Propugna un levantamiento de Italia contra el Pacto Atlántico

El socialista italiano Pietro Nenni

Roma, 21. — El dirigente de los socialistas avanzados italianos, Pietro Nenni, aliado de los comunistas, ha propugnado un levantamiento de Italia contra el Pacto del Atlántico.

Dijo que todos los problemas pueden ser resueltos mediante negociaciones, pero que la cuestión de la guerra no admite discusión. «Nos consideramos obligados—dijo—a asumir la responsabilidad de pedir al pueblo italiano que se levante en defensa de la paz».

Nenni hizo estas manifestaciones en un discurso pronunciado en Verona, en Italia del norte, en uno de los actos de la campaña anti-Pacto del Atlántico, organizada por los comunistas y sus aliados.

Por su parte, el secretario general del partido comunista, Palmiro Togliatti, pronunció un discurso en Roma, en el que se expresó en términos parecidos. Dijo que no veía la razón por la cual no puedan vivir en paz y unidos Estados Unidos y Rusia. — Efe.

Programa laborista ante las próximas elecciones británicas

Lo han confeccionado los dirigentes del partido, reunidos en Surrey

Londres, 21. — El jefe del Gobierno británico Attlee regresó a Londres con las líneas básicas del programa de los laboristas para las próximas elecciones generales. Ha participado en una conferencia, que ha durado dos días, de treinta y seis dirigentes del partido laborista.

En esta conferencia han sido tratados todos los problemas importantes de política interna, especialmente la cuestión de la fecha de las elecciones. La impresión general que domina en los círculos políticos de Londres es que la mayoría de los delegados del partido se mostraron partidarios de que las elecciones no se celebren hasta el año próximo, aunque reconocen que la actual mayoría de 6 puestos coloca a los laboristas en situación muy precaria. — Efe.

Londres, 21. — A la terminación de la conferencia de dirigentes laboristas celebrada en una finca de Surrey, se ha publicado una nota según la cual las reuniones fueron de consulta y en ellas se logró la más completa compenetración que informa las tres corrientes del movimiento y en la decisión que formula conjuntamente la presentación y realización de su política. — Efe.

por la tarde saldrá para Londres, donde probablemente verá a Bevin el martes. Lie saldrá, acaso, el miércoles para Nueva York, en avión y desde Londres mismo. En Washington se entrevistará con Truman y Acheson. — Efe.

Melchor DE OLASO